
Arbeitsgemeinschaft Skiwanderwege Heuberg e.V.
Vorsitzender: Bürgermeister André Kielack,

Hauptstraße 47, 78559 Gosheim
Tel. 07426/961215 Fax 07426/9612-20
Email: birgit.weber@gosheim.de
Internet: www.skiwanderwege-heuberg.de

Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 
am Donnerstag, 07. November 2024 in der Skihütte 

des Skiclubs Gosheim, Böttinger Tal, Gosheim
AZ: 552.111

Beginn: 19.00 Uhr 
Ende: 20.06 Uhr

Anwesend: Auf die beigefügte Anwesenheitsliste wird verwiesen (Anlage 1).
Tagesordnung: Auf die beigefügte Tagesordnung wird verwiesen (Anlage 2).

TOP 1 Begrüßung 
Zunächst begrüßt der 1. Vorsitzende, Herr Bürgermeister André Kielack, die anwesen-
den 22 Mitglieder der ARGE Skiwanderwege Heuberg e.V. zur diesjährigen Hauptver-
sammlung 2024, stellt förmlich die Beschlussfähigkeit fest, und erläutert die Tagesord-
nung.

Ein besonderer Gruß geht an Frau Juliane Hermle , 1. Vorsitzende des SC Gosheim als 
Gastgeberin, Herrn Oliver Schmidt, Entwickler der ARGE-App, Mahlstetten und an die 
Pistenbullyfahrer Herrn Werner Mesle (zugleich 2. Vorsitzender, Herrn Eberhard Geißler 
(zugleich Loipenkoordinator), Herrn Reinhold Müller und Herrn Siegfried Hauser . 

Ebenso dankt Herr Kielack vorab dem Bewirtungsteam der Vertreter des Skiclubs Gos-
heim.

Er bittet die Mitglieder, sich in die umlaufende Mitgliederliste einzutragen. 

TOP 2 Bericht des 1. Vorsitzenden/ Bericht Loipenkoordinator  

Beim Tagesordnungspunkt 2 berichtet der 1. Vorsitzende zunächst von einer leicht sin-
kenden Mitgliederzahl bei einem Mitgliederstand zum 30.04.2024 von 701 Mitgliedern. 

Die „Kriegskasse“ sei mit rund 95.000 EUR gut gefüllt. Dies sei nicht zuletzt den zahlrei-
chen Sponsoren zu verdanken, welche mit der Deutschen Bank, der Abfall GmbH 
Spaichingen sowie der Hirschbrauerei Wurmlingen die ARGE finanziell großzügig unter-
stützten. Aber auch den zahlreichen Mitgliedern und Spendern, die ein großes Herz für 
die ARGE zeigten.
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Folgende Themen greift er danach noch auf:

Winterspazierwege auf dem Klippeneck: 
In Gesprächen mit dem neuen Bürgermeister der Gemeinde Denkingen, Herr Fabian 
Biselli, konnte erfolgreich eine Lösung für eine parallele Nutzung der Loipen und der 
weißen Schneespazierwanderwege -ohne gegenseitige Beeinträchtigung- gefunden 
werden.
Unter Zuhilfenahme des örtlichen Bauhofs Denkingen werde man in diesem Bereich 
künftig die Loipe und den Winterspaziergangweg trennen und entsprechend mit Pik-
togrammen ausschildern. So könnten beide Freizeitgruppen ihrem Hobby und Ihrer 
Erholung gleichzeitig frönen. Auch sei es laut Eberhard Geißler möglich, den Wander-
weg mit eigenem Gerät zu walzen. 

Keine Loipen-Vignetten mehr für 2024/2025: 
Der 1. Vorsitzende erinnert an den einstimmigen Beschluss in der letzten 
Hauptversammlung am 16. November 2023, ab der Saison 2024/2025 auf das freiwillige 
Angebot der jährlichen Ausgabe von Vignetten zu verzichten, da die Erstellung und 
der Versand sehr kosten-, aber vor allem personalintensiv innerhalb der Verwaltung sei 
und im digitalen Zeitalter keinen wirklichen Mehrwert mehr mit sich bringe. 

Danach übergibt der 1. Vorsitzende an den Loipenkoordinator Herrn Eberhard Geißler, 
nicht ohne sich für die hervorragende Organisation und Koordination beim Spuren so-
gleich bei den Pistenbullyfahrern Werner Mesle, Eberhard Geissler, Reinhold Müller und 
Siegfried Hauser zu bedanken. Ebenso richtet er einen Dank an Frau Birgit Weber, Gos-
heim für die zeitnahe Informationsweitergabe über die bewährte Schneetelefonansa-
ge, Herrn Geschäftsführer Markus Conzelmann und Herrn Oliver Schmidt, Mahlstetten, 
für die Pflege und Weiterentwicklung der ARGE-App und der Website htt-
ps://skiwanderwege-heuberg.de

Bericht Loipenkoordinator
Der Loipenkoordinator Eberhard Geißler berichtet aus seiner Sicht vom schlechtesten 
Winter der vergangenen 50 Jahre und damit nochmals von einer Verschlechterung zu 
2023. Ein wirklicher Skibetrieb sei kaum möglich gewesen.

Am 26. November 2023 habe es kurzzeitig 35 cm Schnee gehabt. Dieser sei aufgrund 
rasch steigender Temperaturen jedoch rasch wieder weggeschmolzen. 
Am 05. Dezember 2023 sei der letzte Lauftag gewesen. 2 x seien die beiden großen 
Spurgeräte ausgerückt, 7 x die kleineren Skidoo-Schlitten der Vereine . Das Birental, der 
schneesicherste Abschnitt im gesamten Loipengebiet, sei im November 2023 nur für 2 
Wochen nutzbar gewesen. Er hoffe inständig auf einen besseren Winter 2024/2025. 

TOP 3: Finanz-und Kassenbericht
Beim dritten Tagesordnungspunkt stellt der Geschäftsführer der ARGE Skiwanderwege 
Heuberg e.V., Herr Markus Conzelmann, die Entwicklung der Mitgliederzahlen sowie 
den Kassenbericht näher vor (Anlage 3). Der Geschäftsführer berichtet von einer leicht 
sinkenden Mitgliederzahl bei einem Mitgliederstand zum 30.04.2024 von 701 Mitglie-
dern (Anlage 4). 

Nicht allein die Mitglieder sorgten für einen guten Kassenbestand, sondern auch 
Spenden seien in diesem Jahr von privater Seite eingegangen. So stünden Gesamt-
einnahmen von rund 18.000 EUR, Gesamtausgaben von rund 8.000 EUR gegenüber. 
Somit sei ein Überschuss von knapp 10.000 EUR zu verzeichnen. 
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Der Kassenbestand betrage zum Ablauf des Geschäftsjahres 2023/2024 zum 30. April 
2024 95.391,10 EUR (Anlage 3). 
Die ARGE stehe aktuell finanziell sehr gut da. Jedoch gelte es zu bedenken, dass auch 
erforderliche Rücklagen gebildet werden müssten, sollte einmal für das alte oder neue 
Pistenbully-Gerät Ersatz erforderlich sein. Somit können man gegenüber den Anfragen 
des Finanzamtes Tuttlingen sehr gut argumentieren.

TOP 4: Entlastung
Danach führt der Kassenprüfer Herr Konrad Häring die Kassenprüfung durch. 
Die Kasse sei am 31. Oktober 2024 intensiv geprüft werden. Sämtliche Belege und 
Bankauszüge seien vorhanden und stimmten mit den Eintragungen im Kontogegen-
buch bzw. im Kassenbericht überein, weswegen dem Geschäftsführer Markus Con-
zelmann eine einwandfreie Kassenführung und somit der Mitgliederversammlung die 
Entlastung der Geschäftsführung vorgeschlagen werde. 

Diese erfolgt durch Herrn Konrad Häring anschließend einstimmig.

Anschließend führt Herr Konrad Häring die Entlastung en bloc für die Gesamtvor-
standschaft durch. Auch diese erfolgt einstimmig von den anwesenden Mitgliedern.

TOP 5: Wahlen

Die nachfolgenden Wahlen werden vom Geschäftsführer Markus Conzelmann mit fol-
gendem Wahlergebnis einstimmig durchgeführt:

Bisher Neu

1. Vorsitzender André Kielack André Kielack    bis 2026

Herr Markus Conzelmann beglückwünscht den neu wiedergewählten 1. Vorsitzenden 
Herrn André Kielack zur Wiederwahl. 

TOP 6: Bekanntgaben

1. Beginn Bauarbeiten Radweg Gosheim- Böttingen

Der 1. Vorsitzende Herr Bürgermeister André Kielack berichtet, dass nach über 10 
Jahren Planzeit nun der Radweg von Gosheim nach Böttingen endlich gebaut werden 
könne. Die dazu durchgeführte Submission habe am 02. Oktober 2024 stattgefunden. 
Insgesamt hätten neun Anbieter ein Angebot abgegeben. Die Arbeiten würden am 
Mittwoch, 13. November 2024 beginnen. Günstigster Anbieter sei die Firma Stingel, 
Schwenningen/Heuberg, mit einem geprüften Angebotspreis in Höhe von ca. 400.000 
EUR gewesen. Dabei entfalle auf den Streckenanteil der Gemeinde Gosheim ein Be-
trag in Höhe von ca. 130.000 EUR, für welchen es ca. 90 % Förderung vom Land gebe. 
Somit verbliebe bei der Gemeinde Gosheim lediglich ein Eigenanteil in Höhe von ca. 
16.000 EUR. 

Der 1. Vorsitzende Herr Bürgermeister André Kielack ergänzt, dass die ausführende 
Baufirma Stingel in Gosheim bestens bekannt sei und über den Streckenverlauf der 
Gosheimer Loipe vorab in Kenntnis gesetzt worden sei, ebenso die beiden Bauhöfe der 
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Gemeinden Gosheim und Böttingen. Die notwendigen Wege würden weder vom Böt-
tinger, noch vom Gosheimer Bauhof vom Schnee geräumt. Somit sei die Gosheimer 
Loipe bei Schneefall dauerhaft nutzbar. 

2. ARGE-App und Website https://skiwanderwege-heuberg.de

Der 1. Vorsitzende Herr Bürgermeister André Kielack, erteilt Herrn Oliver Schmidt das 
Wort. Dieser berichtet von der Website https://skiwanderwegeheuberg.de sowie von 
der kostenlosen App, welche im Google Play-Store für Android-Geräte und im 
Appstore für IOS-Geräte heruntergeladen werden können. Er plane zahlreiche 
Ergänzungen wie die Installation einer Push-Funktion, Bildergalerien, die Nutzung von 
GPS bei der Streckenplanung, einer Spendenmöglichkeit via QR-Code und weiteren 
Optimierungen. 
Diese möchte er gerne zeitnah umsetzen. Hierzu werde er sich mit dem 
Geschäftsführer Markus Conzelmann ins Benehmen setzen.

An dieser Stelle bedankt sich der 1. Vorsitzende für die tolle ehrenamtliche tolle Arbeit
von Herrn Schmidt.

TOP 7: Anfragen und Verschiedenes

Herr Werner Mesle stellt folgende beiden Anträge:

1. Loipenkarte (Papier) auf den IST-Zustand bringen: Hier seien aufgrund von 
geänderten Streckenführungen bei der Deutschen-Bank-Loipe, der Dürbhei-
mer Loipe, der Hirnbühlrunde & dem Birental Modifizierungen erforderlich. 
Der 1. Vorsitzende Herr Bürgermeister André Kielack, sagt eine Prüfung zu. 
Hierzu werde sich Herr Geschäftsführer Markus Conzelmann mit dem Ersteller 
der Karten, Herr Karl Hermle vom Planungsbüro Hermle, Gosheim, ins Beneh-
men setzen.

2. Prüfung Umrüstung PB-100-Loipenspurgerät, Standort Dürbheim, von Stahlket-
ten auf Gummiketten 
Aktuell habe es deutlich zu wenig Schnee. Der Einsatz des Pistenbullygeräts PB 
100 am Standort Dürbheim, Baujahr 2003, Inbetriebnahme bei der ARGE 2006, 
sei daher mit Stahlketten bei Schneeverhältnissen < 25 cm deutlich erschwert. 
Zahlreiche Wintersportgebiete (85%-90%) seien dabei von Stahlketten auf 
Gummiketten längst übergewechselt. Die Firma Kässbohrer, Laupheim, Herr 
Häge, Tel.: 07392-900411 habe ein Angebot für die Umrüstung gemacht. 
Kostenpunkt 18.000 EUR netto. Ein Alternativangebot der Firma Pistentech, 
Schömberg, belaufe sich auf 25.500 EUT netto. 

Es kommen zahlreiche Stimmen aus den Reihen der Mitglieder, am heutigen 
Tage hierrüber von der Mitgliederversammlung keine Entscheidung zu fassen, 
sondern den Gemeinsamen Loipenausschuss unter Hinzuziehung der 
jeweiligen Vereinsvorsitzenden hierzu einzuberufen und an dortiger Stelle das 
Thema zu beraten und beschließen.

 
Es gibt auch Stimmen, die eher vorschlagen, aufgrund der schneearmen 
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Winter in den letzten 10-15 Jahren ein kleiner dimensionierter Schlitten anstatt 
eines groß dimensionierten Spurgeräts in die nähere Prüfung zu nehmen und 
zu beschaffen. Zudem müsse das Altgerät, Baujahr 1987? am Standort 
Wehingen, einmal unter die Lupe genommen werden. Vor einer 
Neuanschaffung müsse dieses Gerät auf Ertüchtigung überprüft werden. 
Ein umfassender Kundendienst für beide Geräte sei zielführend und 
sinnvoll und wird vom 1. Vorsitzenden André Kielack durch die Firma 
Kässbohrer im Jahr 2025 anvisiert.

Danach beendet der 1. Vorsitzende den offiziellen Teil der diesjährigen Jahreshaupt-
versammlung 2023 der ARGE Skiwanderwege Heuberg e.V.. 

Für die Richtigkeit: Zur Beurkundung:

Gosheim, 08. November 2024 Gosheim, 08. November 2024

.................................................. ..............................................
      Markus Conzelmann            André Kielack
         - Geschäftsführer -           - 1. Vorsitzender -
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